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杭莞展覽設「港館」宣港動漫軟實力
盼展香江數碼娛樂業界才華 促進與內地產業交流拓商機

香港文匯報訊（記者 王僖）西九文化區管理局
面對營運赤字，資金鏈最快明年6月斷裂，管理局
早前向特區政府提交財政方案。特區行政長官李
家超昨日表示，西九文化區是自負盈虧、自行營
運，這是政府對西九的KPI（績效指標），公帑
必須小心使用，政府正與西九文化區管理局溝通
財政問題，討論結果快將出爐。
李家超昨日出席行政會議前見傳媒時表示，欣

賞西九文化區管理局面對財政困難時與政府溝
通，並正討論可行性方案，但最重要，社會要明

白，公帑必須小心使用，因此無論結果如何，都
會有KPI設定。
他說，社會對於西九營運有很高的期望，縱然

西九已為香港多方面製造價值，但都希望可確保
西九有一個長期的財政計劃。
特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨日亦

表示，西九如何運作、如何在資源做到最佳效
果，由管理局負責，所以如何令西九運作良好，
是管理局需要回答的問題。如果一些財政建議需
政府協助，政府會認真考慮。政府亦曾與管理局

商談財政方案，「的確傾咗係有啲進展」，若有
詳細資料就會公布。
西九文化區管理局董事局主席唐英年回應時表
示，同意公帑必須小心使用，因此西九文化區一直
希望以自負盈虧的方式運作，確保最終達至可持續
的財政計劃，並與特區政府緊密合作，推動香港文
化藝術發展，滿足社會對西九文化區的期望。
他指出，西九文化區管理局會繼續積極配合政
府及文化體育及旅遊局的工作，保持緊密溝通，
為香港的文化藝術產業作出貢獻。

西九文化區營運「見紅」財政方案將出爐

香港的動漫等數碼娛樂產業發展已有多年歷史，過去亦有不少深受

香港與內地歡迎的產品。為推動香港數碼娛樂產業在內地的進一步發

展，並促進兩地產業的交流和合作，香港數碼娛樂協會在香港特區政

府「創意香港」的資助下，將分別在杭州及東莞的大型展覽項目上，

首次以「潮遊動漫」為主題設立「香港館」，推廣香港動漫、遊戲、

潮玩及相關產業的「軟實力」，同時開拓龐大的內地市場。數碼娛樂

協會希望藉着是次機會展現本地數碼娛樂業界的實力及才華，同時促

進與內地產業交流和合作，開拓更多商機。

◆香港文匯報記者 朱迪思

由國家廣電總局和浙江省政府主
辦的中國國際動漫節將於本月

29至下月2日假杭州舉行，香港數碼
娛樂協會首度於展場內設立約480平
方米的「香港館」，展示30間參展香港
企業的超過20個知識產權及其數十個
創意產品。館內更設有經典的香港漫
畫或創作角色的角色扮演、巨型雕
塑，以及多項現場分享活動及遊戲體
驗活動等，加強與參觀者的互動，令
他們對香港數碼娛樂產業有更深認
識。
其後，香港數碼娛樂協會將於今年
7月 25日至 28日舉行的中國國際影
視動漫版權保護和貿易博覽會上再
度設立「香港館」，預計屆時將有
20間香港數碼娛樂企業參與，以深
化粵港澳大灣區融合，推動與區內
同業及潛在業務夥伴加強交流與合
作。
香港數碼娛樂業包括遊戲開發、動
畫製作、影視製作、電影特效、互動
設計、電競、虛擬現實(VR)、擴增實
境(AR)和延展實境(XR)等領域。過去
在「創意香港」的多年支持下，業界
成功獲資助推出一系列數碼娛樂產業
相關的支援、資助及推廣計劃等，涵

蓋動畫、漫畫、電玩遊戲及潮玩玩具
行業，協調業界培育人才及開拓商
機。
同時，數碼港亦培育或資助了約
170 間從事數碼娛樂相關行業的公
司，涉及技術包括元宇宙平台及服
務、Web 3、遊戲開發、遊戲大數據
分析、電競器材及周邊研發等。
出席昨日誓師大會的包括香港數碼
娛樂協會及香港動漫畫聯會的代表，
以及約30間參展的本地動漫、遊戲、
潮玩及相關產業企業的代表。
香港數碼娛樂協會主席彭子傑認
為，內地市場潛力優厚，是次首次設
立香港館旨在展現本地數碼娛樂業界
的實力及才華，促進與內地產業交流
和合作，開拓更多商機。

初創企：北上需打破語言隔膜
軟件工程公司Softmind Ltd負責人
Tom Tong則指，當初用了5萬元積
蓄添置電腦及軟件等器材，花了不少
心機與精神創業，他深信能夠把軟件
工程打入內地市場，開拓新一頁。
他認為內地市場龐大，初創公司要
打破語言的隔膜及融入內地文化等，
才能更順利地發展。

香港文匯報訊（記者 朱迪思）數碼娛樂產業在內地發展潛力巨大，不
少香港動漫、遊戲、潮流玩具及相關產業的公司均抓緊機會，北望神州
覓商機。不少相關企業的代表昨日接受香港文匯報訪問時都不約而同地
表示，縱使面對挑戰，卻是發揮創意的大好機會。有科技有限公司直
言，內地有完善的物流等配套，令生產效率得以大大提升。
豈寅遊戲科技有限公司的創辦人John及Kelly是一對夫妻，他們指，新

冠疫情期間家中3名子女沒有外出，從而觸發開發虛擬運動技術及遊戲的
想法，並慶幸獲得香港軟件行業協會及香港數碼娛樂協會等支援，得以
順利落戶位於大灣區內地城市的青年創新創業基地。他們認為，內地市
場龐大，其公司之前也曾把10套虛擬運動控制器「KJ-Stick」售往天津大
學等，並盛讚內地物流配套完善、錢銀交易快捷。
軟件工程公司Softmind Ltd代表Tom Tong指出，公司成立的初心是把

藝術與科技結合，惟因香港市場有限，加上疫情期間生意銳減，因此希
望開拓內地市場。
羚邦動畫（國際）有限公司主力從事媒體內容發行與品牌授權，其負責

人丘嘉傑表示，內地地大物博，其公司一直擔當橋樑角色，協助香港本
土動漫公司打入內地市場，並希望透過是次香港館支持本地產業，將本
地插畫家Steven Choi的原創角色「小白」帶給內地客戶認識，增進兩地
合作機會。

讚內地物流佳 港企冀北上覓商機

◆特區政府正與西九文化區管理局溝通財政問題，討論
結果快將出爐。圖為西九文化區管理局大樓。 資料圖片

香港文匯報訊 香港特區行政長官
李家超昨日與率團訪港的廣西壯族自
治區黨委書記劉寧會面，就進一步推
動港桂合作交換意見。李家超表示，
香港在推動大灣區高質量發展一直發
揮積極作用，廣西可利用香港作為大
灣區中心城市的優勢，把握好大灣區
建設帶來的機遇，進一步推動與大灣
區城市的合作，達至互利共贏。
李家超歡迎劉寧書記率團來港出席
「廣西打造粵港澳大灣區重要戰略腹
地2024香港推介會」系列經貿活動。
李家超說，廣西是國家面對東南亞國
家聯盟（東盟）的橋頭堡，而東盟長
期以來是香港的第二大貿易夥伴，相
信香港與東盟的貿易投資聯繫將繼續
擴大，同時在促進廣西對外貿易方面
扮演重要角色，互惠互利，商機無
限。
李家超表示，特區政府會繼續與廣
西壯族自治區政府共同推動更高水
平、更廣領域、更深層次的交流，強
化港桂在經貿、航運物流、人文交流
和教育等領域上的合作。
特區政府政務司副司長卓永興、政
制及內地事務局局長曾國衞參加會
面。
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◆第二十屆中國國際動漫節（杭州）香港館昨日舉行誓師大會 主辦方供圖

◆行政長官李家超昨日與廣西壯族自治區黨委
書記劉寧（左）會面。
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5月20日，台灣地區新領導人賴清德

發表所謂「就職演說」，被觀察家稱

為赤裸裸的「台獨自白書」，美國國

務卿布林肯同日向賴清德表達祝賀。

昨日在北京，外交部表示強烈不滿及

堅決反對，已向美方提出嚴正交涉。

察言觀行，賴清德的講話暴露其甘當

外部勢力「以台制華」棋子，明知

「台獨」分裂不得人心、悖逆民意，

仍刻意搞「倚外謀獨」、「以武謀

獨」，乞求外國為其打氣撐腰。「台

獨」注定死路一條，「以台制華」必

定失敗，賴清德和外部勢力相互勾結

挑戰一中原則，玩火必自焚。

賴清德的「就職演說」，通篇充斥

詭詐的政治謊言，大肆宣揚升級版

「兩國論」，惡意炒作大陸「軍事威

脅」， 叫囂所謂「價值外交」，挑釁

意味十足，謀「獨」禍心暴露無遺。

賴清德一上台就迫不及待表露其「台

獨工作者」、「麻煩製造者」的真面

目，比陳水扁、蔡英文之流表現「更

獨更衝」，根本原因在於美國遏制中

國變本加厲，近年更致力將台灣打造

為反華前沿基地，以冷戰思維、陣營

對抗打壓中國。美國國會早前通過近

千億美元的撥款議案，其中包括向台

灣提供軍援，將台灣「烏克蘭化」的

企圖彰顯明甚。

美國操弄「台獨」棋子不斷製造台

海危機、損害中國最核心利益。有內

地學者分析，美國政府以正式姿態表

達對死硬「台獨」分子賴清德的祝賀，

是非常嚴重的勾連行徑，反映美國長

期以來採取兩面手法，口稱「不支持

台獨」，卻對「台獨」發出極其錯誤的

政治信息，嚴重偏離美國所承諾的一

個中國原則。賴清德則打着「民主」

幌子迎合美西方反華勢力挾洋壯膽，

對美國「以台制華」圖謀照單全收，以

賣台、害台甚至毀台作為「投名狀」。

推動兩岸和平發展，符合兩岸民眾

最大利益，是兩岸的最大民意呼聲。

賴清德僅以四成得票率上台，足證民

進黨兩岸政策讓島內民眾懷疑乃至反

感。據 TVBS 20 日發布的民調顯示，

有53%的民眾對賴清德處理兩岸關係沒

有信心；賴清德就職當日，台灣股市

立刻暴跌。事實勝於雄辯，賴清德欲

以「倚外謀獨」、「以武謀獨」，絕

不代表台灣主流民意，廣大台灣民眾

絕不支持「台獨」主張。

祖國必須統一，也必然統一。不管

島內局勢怎麼變，島內誰當權，都改

變不了兩岸同屬一個中國的事實，改

變不了兩岸關係基本格局和發展方

向，阻擋不了祖國終將統一的歷史大

勢。外交部長王毅指出，一個中國原

則不可違，「台獨」分裂行徑不可

行，中國統一的大勢不可逆。中國有

能力有決心維護國家主權、堅決抵制

「台獨」分裂和外來干涉，賴清德勾

連外力謀「獨」遏華，不過螳臂擋

車，難逃覆滅命運。

賴清德要當「以台制華」棋子？玩火自焚！
特區政府公布下半年將有106項盛事上演，涉及

多個不同主題範疇；同時，行政長官李家超表示將

向中央爭取提高內地訪港旅客免稅額，以及舉辦

「全城禮貌運動」營造好客文化。旅遊業是本港重

要產業，用好中央惠港政策、發揮自身特色是不二

的發展選擇，盛事活動在增加數量的同時，亦要提

升質量，核心是發掘、優化具本地特色的獨特旅遊

產品。特區政府要帶領業界和社會完善辦好盛事的

軟硬件，善用創新思維宣傳香港的獨特魅力。

特區政府銳意推動盛事經濟，對比上半年，下半

年的盛事陣容更強大，預料可吸引更多旅客訪港。

財政司副司長黃偉綸預計，全年逾210場盛事可為

香港帶來170萬旅客和72億元的消費額，並能夠在

國際舞台上展現香港的地位。

本港匯聚中西文化，發展盛事活動具備得天獨厚

的土壤和環境。內地是本港最大旅客來源地，中央

堅定支持本港發展經濟改善民生，今年上半年在三

個月內兩次新增來港個人遊城市，令個人遊計劃城

市名單增加至59個，為本港提供更廣泛客源。另

一方面，對於內地訪港旅客免稅額仍維持5,000元

人民幣水平，李家超表示會向中央提議及爭取包括
提升免稅額在內的惠港政策，預料可以刺激內地客

來港購物意慾。

除了中央的堅定支持，特區政府和業界更要主動

作為。在舉辦盛事活動時，既要增加數量，更要追

求質量，尤其是要把握獨特性這一核心競爭力。下

半年的盛事有會議展覽、文化體育、節日慶典等，

有些是本港過去就有的傳統項目，有些是新開發的

項目。政府和業界在舉辦這些盛事的過程中，要注

意總結經驗，檢討哪些盛事具有長久保留的價值，

哪些盛事需要改善和去蕪存菁，挑選一些有口碑、

有品牌的活動重點打造，從而不斷提升盛事活動的

競爭力。香港是一個具備深厚文化底蘊的城市，政

府和業界要重點辦好有本地特色的盛事活動，例如

結合傳統文化的盛事；又或能夠提升國際形象的盛

事，將盛事活動與本地深度體驗遊相結合，提升旅

客的留港日數和附加值。

為辦好盛事活動，本港要積極完善各項硬件和

軟件配套。旅發局總幹事程鼎一提到，盛事的主

辦單位最關注香港是否有適合場地。事實上，周

邊城市例如新加坡、台北等地，近年都積極舉辦

盛事活動，而且這些城市都有可容納數萬人的表

演場地。本港過往經常被詬病表演場地較為老

舊，隨着啟德體育園預料明年啟用，可以補足這

方面的短板，政府要積極完善交通配套，用好用

足體育園場地等方面的優勢，為下一步的盛事活

動增色。

至於軟件配套方面，一方面要用新思維、新渠道

提升對外宣傳的效果。政府近年已手邀請內地和

海外的網紅在社交媒體宣傳本港盛事和旅遊特色，

取得了不俗的成績。與此同時，本港有豐富的演藝

資源，眾多歌星、影星在區內十分有影響力，且自

帶流量。政府要用好這些資源，考慮結合電影及旅

遊元素吸引旅客「打卡」，將各項盛事的信息宣傳

開去。另一方面，要提升各方面服務質素，營造

「好客之都」的氛圍。特區政府會在下月推出「全

城禮貌運動」，讓每位香港市民都成為禮貌大使，

務求讓各地旅客來香港都感到賓至如歸，感受到香

港人的熱情好客。

特區政府通過積極推動盛事經濟、完善旅遊軟硬

件設施、加強宣傳推廣等多方面的努力，有望進一

步提升本港作為旅遊勝地的吸引力。相信在不久的

將來，本港將迎來更多來自世界各地的遊客，共同

見證這座城市的繁榮與魅力。

發掘提升香港特色 辦好盛事促進繁榮


